

ADVIERTEN RIESGOS POR TENSIONES COMERCIALES, POLÍTICA INTERNA Y FISCAL

Fitch y Moody's disminuyen la calificación soberana del país

Amenazas. Alertan que la expansión del PIB seguirá debilitándose tras decisión arancelaria de EU

MARGARITA JASSO BELMONT

Las agencias calificadoras Fitch Ratings y Moody's vislumbraron un escenario complejo para la economía nacional, tras la imposición de aranceles de 5.0% a las importaciones mexicanas por parte de Estados Unidos, lo que causó una baja en la perspectiva de la nota soberana del país.

En el caso de Fitch Ratings, se decidió rebajar la perspectiva de calificación soberana del país al pasar de BBB+ a BBB, esto minutos después de que se confirmara la medida proteccionista del Gobierno de Donald Trump, que incluye la aplicación de un arancel de 5.0% a partir del 10 de junio a todas las importaciones que provengan de México.

Fitch informó que rebajó la calificación de México de BBB+ a BBB y modificó la perspectiva a "estable" desde "negativa", como un reflejo y una combinación del mayor riesgo para las finanzas públicas del país debido al deterioro del perfil crediticio de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Esto, junto con la debilidad actual en la perspectiva macroeconómica,



De estable a negativa

Aunque mantuvo calificación en A3, consideró que puede tener un deterioro a largo plazo



De BBB+ a BBB

Ve circunstancias económicas que puedan afectar la capacidad de pago oportuno del país en sus compromisos de deuda

que se ve agravada por las amenazas externas de las tensiones comerciales, cierta incertidumbre de la política interna y las constantes restricciones fiscales, abundó en un reporte emitido en Nueva York.

"El impacto del pasivo contingente representado por Pemex pesa cada vez más en el perfil de crédito soberano, como lo demuestra la baja calificación de Fitch de la empresa petrolera mexicana a BBB-, desde BBB+ en enero de 2019, y el perfil de crédito

independiente de CCC", indicó.

Además, consideró que un riesgo es que el crecimiento de la economía sigue débil, situación que puede agravarse con la política de Trump.

Y es que el crecimiento de México promedia 2.6% en los últimos cinco años, por debajo de la media de otros países con calificación BBB, de 3.6%.

Sibien el crecimiento alcanzó 2.0% en 2018, el ritmo de crecimiento se desaceleró durante el año pasado y la economía solo evitó la recesión,

ya que el crecimiento fue plano en el cuarto trimestre del año pasado, antes de contraerse 0.2% trimestral durante el periodo enero-marzo de 2019.

Para Fitch, el crecimiento se aceleraría a partir del segundo trimestre de este año, a pesar de lo cual alcanzaría un crecimiento solo de 1.0% en 2019; lo que sería consistente con un patrón de crecimiento más lento en el primer año de una nueva administración.

Por su parte, Moody's afirmó la calificación de emisor de Aaa.mx en escala nacional de México y la calificación en escala global de A3, pero cambió la perspectiva de esa nota, de "estable" a "negativa".

Explicó que la afirmación de las calificaciones considera, por un lado, la extensa y diversificada economía de México, la elevada fortaleza fiscal y la baja susceptibilidad a eventos de riesgo, y por el otro, los desafíos relacionados a las débiles tasas de crecimiento, una fortaleza institucional más débil en comparación con los pares de calificación y un enorme sector informal.

La agencia expuso que si bien no es probable que se dé un alza de la calificación A3 en el futuro cercano, la perspectiva podría regresar a estable si se recupera la confianza en la habilidad del gobierno para establecer e implementar políticas predecibles. **CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS**